

Celebran los 20 años del Museo Omar Salazar Obando

Mantienen abierta al público dos nuevas exposiciones sobre Geología de Turrialba y Mariposas y Polillas

13 ABR 2016 Sedes Regionales



El vicerrector de Acción Social Roberto Salom Echeverría y el Prof. Sergio Hernández Villalobos, como curador, fueron los encargados de inaugurar la nueva exposición Historia Geológica de Costa Rica en el Museo Omar Salazar Obando (foto Denis Castro Incera).

Con la inauguración de dos nuevas exposiciones: Historia Geológica del cantón de Turrialba y Mariposas y Polillas, **el Museo Omar Salazar Obando**, de la Sede del Atlántico, **realizó un acto especial de celebración de sus 20 años de existencia**, este 7 de abril,.

El Museo lleva el nombre del profesor Omar Salazar Obando, docente de Estudios Generales, filólogo de profesión, regidor y presidente municipal en varias ocasiones,

director de colegio, quien fue reconocido por sus aportes a la educación y la cultura, en 1987, como ciudadano de honor e hijo predilecto de Turrialba.

Durante años, el Profesor Salazar manifestó su interés de que la comunidad turrialbeña contara con un museo e hizo cuatro propuestas distintas en ese sentido, sin que se materializaran.



La exposición de Mariposas y Polillas muestra la biodiversidad de Turrialba (foto Denis Castro Incera).

Al morir el 26 de setiembre de 1990, la Sede del Atlántico de la UCR retoma su propuesta y decide trabajar por la creación del Museo, que abrió sus puertas al público el 10 de noviembre de 1995 con su nombre como homenaje.

El vicerrector de Acción Social, Magister Roberto Salom Echeverría, hizo un reconocimiento al arduo trabajo que ha cumplido la Licda. Dalia Castillo Campos al frente de ese museo, durante los 20 años de existencia.

“La Prof. Dalia Castillo ha sido un bastión en la creación y mantenimiento, a toda costa, de este museo y de sus concepción particular, así como otros funcionarios, como Nidia Fernández, el Dr. Orlando Salazar, Mag. Damaris Lopez y Licda. Viria Ureña”.



El Prof. Sergio Hernández Villalobos brindó las explicaciones al público de la exposición Historia Geológica de Costa Rica (foto Denis Castro Incera).

El Vicerrector expresó el compromiso de la Vicerrectoría de Acción Social hacia ese proyecto, que tiene como objetivo, el mantener y preservar el patrimonio natural y cultural de la región. “Este museo ha hecho realidad un afán de nuestra universidad, como es la contribución en investigación, docencia y acción social, su integración con la comunidad y la integración de esas tareas sustantivas, aquí se materializa ese afán, esa ambición de la UCR”, expresó.

Salom considera que es un espacio para la creación, la sorpresa, la recreación y el desarrollo de la conciencia sobre la cultura de la región. Con orgullo decimos que es un museo de la UCR, pero no solo de una institución, sino de Turrialba y del país.

Por su parte, la directora del Museo, Licda. Dalia Castillo, al referirse a los retos que ha enfrentado en este tiempo, señaló **la restauración del edificio casi en su totalidad, la vinculación con la comunidad y el trabajar para ofrecer más exposiciones permanentes e itinerantes.**



Materiales que se exhiben en la nueva exposición (foto Denis Castro Incera).

Explicó que para lograr el segundo objetivo desarrollan diferentes actividades dentro y fuera de las instalaciones, lo que les facilita la estrecha relación con los diversos públicos, y sectores sociales de la población turrialbeña.

El director de la Sede del Atlántico, Dr. Alex Murillo Fernández, quien también reconoció el trabajo de la directora del Museo, resaltó ese proyecto de Acción Social **por su aporte educativo y cultural**, pues no se ha limitado solo a hacer visitas guiadas o a recibir a su numeroso público, sino que realiza talleres y cursos semanales para aportar conocimiento a niños, jóvenes y adultos. Anunció que para el próximo mes de agosto, se propone abrir al público, una exposición dedicada a los 45 años de la existencia de la Sede del Atlántico.



El director de la Sede del Atlántico, Alex Murillo Fernández, el vicerrector de Acción social de la UCR, Roberto Salom Echeverría y la directora del Museo Omar Salazar Obando, Licda. Dalia Castillo Campos, tomaron parte en la celebración (foto Denis Castro Incera).

Abiertas nuevas colecciones

El público que participó en la celebración del Vigésimo Aniversario del Museo Omar Salazar Obando, disfrutó del recorrido por las diferentes salas, observando las colecciones existentes. La novedad y atracción, la vivió el público con las explicaciones que hicieron los profesores Sergio Hernández Villalobos y Luis Ricardo Murillo Hiller, curadores de las nuevas exposiciones: Historia Geológica de Costa Rica y Mariposas y Pollias, respectivamente.

En sus horas libres durante dos años, el profesor de la Escuela Centroamericana en Geología Sergio Hernández y la geóloga Lolita Campos, se dedicaron a planear esta nueva exposición permanente del museo. Además de donar materiales de su colección privada, recolectaron otros que les obsequió su unidad académica y estudiantes de esa carrera, hicieron el guión, trabajaron en los dibujos, los textos, las impresiones de los paneles entre otros. La exposición es de una gran calidad y se presenta en español e inglés, incluye información de lo que es la geología, los tiempos geológicos, con muestras de rocas, fósiles, organismos microscópicos. También sobre la tectónica de placas, el surgimiento de Costa Rica y de Turrialba.

Por su parte el biólogo Luis Ricardo Murillo Hiller informó que la muestra que presenta en el Museo Omar Salazar Obando es de su propiedad, son especies que sirvieron para la investigación y lo valioso es que ahora se utilizan para educar al público.

Agregó que es una pequeña parte comparada con la gran biodiversidad de mariposas y polilla que existen en Costa Rica, que se calcula en 14 500 especies en total, unas 1 700 especies de mariposas diurnas y unas 13 mil polillas.



Parte del público que asistió al acto de celebración del Vigésimo Aniversario del Museo Omar Salazar Obando (foto Denis Castro Incera).



Durante toda la celebración participó una representación de los bomberos de la localidad (foto Denis Castro Incera).

[Lidiette Guerrero Portilla](#)
Periodista Oficina de Divulgación e Información
lidiette.guerrero@ucr.ac.cr

Etiquetas: [vigésimo](#), [aniversario](#), [museo](#), [omar salazar obando](#), [colecciones](#), [sergio hernandez villalobos](#), [luis ricarfo murillo hiller](#), [roberto salom echeveria](#), [dalia castillo campos](#).